



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 20 vom 2. Juni 2025**

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

### **EINE MELDUNG DER REDAKTION**

#### **Kein Rundspruch am Pfingstmontag**

Am 9. Juni legt der Oberbayern-Rundspruch eine kleine Pause ein.

Wir hören uns also erst wieder am 16. Juni zur gewohnten Zeit auf DB0ZU, und digital wird auf 80 Meter mitgeschrieben.

### **EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT**

#### **Das ZAMANAND-Festival!**

Im Namen des Distrikts Oberbayern ein herzliches Dankeschön an alle Helfer für den Einsatz am 10. und 11. Mai in der Münchner Ludwigstraße!

Obwohl das Wetter nicht so war, wie es wünschenswert gewesen wäre, haben alle das Beste daraus gemacht. Auch aus diesem Grunde bedanke ich mich für das Durchhaltevermögen und beim "Nachtwächter" Andi, DG4MIC.

Viele Besucher informierten sich über die zahlreichen Spielarten des Amateurfunks. Besonders die neuen Telefonkoffer des Distrikts zur Notfunk-

Telefonie mit WLAN-Integration erregten Aufmerksamkeit und Interesse. Dabei ergaben sich Gespräche über die verschiedenen Möglichkeiten im Rahmen von Emergency Communication (EmComm) / Notfunk, die mit Hilfe von Amateurfunk möglich sind.

Mehrere Interessenten füllten Fragebögen aus, um im Nachgang mehr über den Amateurfunk und die Ausbildungsmöglichkeiten zum Erwerb des Amateurfunkzeugnisses zu erfahren. Zum Selbstlernen erhielten die Interessenten Informationen zur DARC-Lernplattform 50ohm.de.

Bekanntermaßen ist nach dem ZAMANAND vor dem ZAMANAND.

Am 26. und 27. Juli 2025 geht es an gleicher Stelle weiter - diesmal hoffentlich bei angenehmerem Wetter. Wer dabei mitmachen möchte, ist im Team herzlich willkommen. Es arbeitet sich leichter, wenn die Aufgaben auf mehrere Schultern verteilt werden können. Daher bitte auf meinen Aufruf Anfang Juli achten und mitmachen. Der Spaß kommt nicht zu kurz und das Festival bietet viel zu hören, sehen, und und und ...

73, Alfred, DJ0GM, für das Aktionsteam im Distrikt C.

## SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

An dieser Stelle wieder einmal der Hinweis, dass das Verfahren für die QSLs bei jedem Call verschieden sein kann. Informationen darüber sind im Internet, z.B. bei QRZ.com zu finden.

Aus dem Rundspruch des Distrikts Hamburg:

### **Museumsschiff-Wochenende MSWE am 7./8. Juni**

Dieses Funkevent mit maritimem Charakter findet immer am ersten vollen Juniwochenende statt und wird vom Battleship „New Jersey“ NJ2BB organisiert. Bis zu unserem Redaktionsschluss waren 101 Museumsschiffe aus 11 Ländern

und 3 Kontinenten gemeldet. Aus DL werden 9 Rufzeichen zu hören sein, davon zwei aus MVP: **DL0MCM** MS „Dresden“ in Rostock und **DL0MFN** KRS575 „Hans Beimler“ in Peenemünde.

Zwei U-Boote in DL sind zum ersten Mal dabei: **DL0VDU** U17 im Technikmuseum Sinsheim und **DP4K** U10 in Wilhelmshaven.

Weitere Infos auf der Webseite von NJ2BB.

## **Niederlande**

Vom 24. bis 25. Juni 2025 werden die Niederlande den NATO-Gipfel im Weltforum in Den Haag ausrichten. Auf dem jüngsten Gipfeltreffen in Vilnius (Litauen) haben sich unsere Verbündeten darauf geeinigt, dass die Niederlande den Gipfel 2025 ausrichten werden. Dies ist das erste Mal seit der Gründung der NATO im Jahr 1949. Vom 1. Juni bis zum 1. Juli 2025 wird die Sonderstation **PA2025NATO** QRV sein.

## **Zypern**

Martin, MW0BRO, wird seinen Urlaub vom 28. Mai bis zum 9. Juni in Zypern verbringen und wieder unter dem Rufzeichen **ZC4GW** QRV sein. Er wird vor allem in den frühen Morgenstunden auf den Bändern zu hören sein.

Er plant auch Betrieb auf 60 m.

## **Gabun**

Roland, **TR8CR** (F8EN), ist zurzeit die einzige aktive Station in Gabun. Er wird in Libreville seinen 97. Geburtstag feiern und möchte dann am 12. Juni nach Frankreich zurückkehren. Gabun wird damit zu einem weiteren unerreichbaren DXCC-Land.

## **Thailand**

Zur Feier des 30-jährigen Bestehens der Thai DX Association (HSDXA) wird die

Sonderstation **HS30DXA** bis zum 21. Juni in der Luft sein. Die Operateure arbeiten in CW, SSB und FT8 auf den Bändern von 160 bis 10 Meter.

Die Aktivität steht unter der Schirmherrschaft Seiner Majestät des Königs Maha Vajiralongkorn (Rama X.).

## WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

### Wieder ein Update von der Bundesnetzagentur

Am 31. Mai hat die BNetzA eine neue Liste der deutschen Rufzeichen auf die Homepage gestellt. Die verfügbaren Prüfungstermine sind auf dem Stand 27. Mai, und für München und Nürnberg gibt es keine Änderung: 21. Juni bzw. 17. Juni 2025. Auch in Friedrichshafen wird geprüft am 27. und 28. Juni.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

### Derzeit extreme Sonnenaktivität

Vor einigen Tagen ist auf unserer Sonnenseite die Fleckengruppe 4100 nach einem Monat wieder erschienen, und sie ist richtig groß und aktiv.

Am Samstag war stundenlang ein Flare der Stärke 8,2 zu beobachten, zusammen mit einem neuen CME, der seine Materie in unsere Richtung geschleudert hat.

Die Instrumente am Lagrange-Punkt L1 haben seit 29. Mai Geschwindigkeiten des Sonnenwinds von 600 – 700 km/s gemessen, und gestern, 1. Juni, hat sich das gesteigert auf beinahe 1100 km/s. Die Folge war, dass die Grenzfrequenz  $f_c$  gerade noch über 6 MHz hinauskam, was sich auf den höheren KW-Bändern deutlich gezeigt hat.

Die F-Schichten der Ionosphäre liegen bedeutend höher als üblich, am Sonntag-nachmittag bis zu 500 km. Trotzdem geht die Aktivität der Sonne weiter zurück und folgt im Mittel recht genau den Vorhersagen der jeweiligen Institute.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.